

Baja desempleo a menor tasa en 5 meses (Reforma 22/10/19)

Baja desempleo a menor tasa en 5 meses (Reforma 22/10/19) Ernesto Sarabia Cd. de México (22 octubre 2019).- En septiembre, la Tasa de Desocupación registró un pequeño descenso de 0.03 puntos porcentuales respecto a agosto, a 3.54 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), tras no moverse en el mes previo. Dicha cifra es la evaluación más baja en cinco meses, dado que en abril de 2019 se ubicó en 3.47 por ciento, de acuerdo con cifras ajustadas por estacionalidad del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Por sexo, la tasa de desempleo de hombres se redujo 0.25 puntos porcentuales, a 3.55 por ciento de la PEA en septiembre, en tanto, la de mujeres repuntó 0.31 puntos, a 3.54 por ciento. La Tasa de Desocupación se refiere al porcentaje de la PEA que no trabajó siquiera una hora durante la semana de referencia de la encuesta, pero manifestó su disposición para hacerlo e hizo alguna actividad por obtener empleo. A lo anterior se agregó un avance en la Tasa de Informalidad Laboral a 56.72 por ciento de la población ocupada contra 56.36 por ciento en agosto, con lo que sumó dos meses con variaciones al alza. Esta estimación es la proporción de la población ocupada que es laboralmente vulnerable por la naturaleza de la unidad económica para la que trabaja, con aquellos cuyo vínculo o dependencia laboral no es reconocido por su fuente de trabajo. En los factores que la empujaron estuvo un ligero aumento en su principal componente (el cuarto avance en fila a tasa mensual), la Tasa de Ocupación en el Sector Informal, que se ubicó en 27.63 por ciento contra 27.59 por ciento de agosto. La Tasa de Informalidad considera la proporción de la población ocupada en unidades económicas no agropecuarias operadas sin registros contables y que funcionan a partir de los recursos del hogar o de la persona que encabeza la actividad sin que se constituya como empresa. Luego de dos meses con decrementos marginales, durante septiembre, la tasa de participación (población de 15 años y más que es económicamente activa) se colocó en 60.16 por ciento, 0.12 puntos porcentuales más que en agosto. Los números del mercado laboral nacional no solo revelaron un incremento en la informalidad total en septiembre, sino también el subempleo, el cual se había reducido en el mes previo. La Tasa de Subocupación nacional fue de 7.33 por ciento de la población ocupada en agosto, pero al mes siguiente ascendió a 7.83 por ciento. Dicha medición se refiere al porcentaje de la población ocupada que tiene la necesidad y disponibilidad de ofertar más tiempo de trabajo de lo que su ocupación actual le demanda.